

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai pengaruh dukungan lembaga dan sikap berwirausaha terhadap minat berwirausaha mahasiswa UPI, maka kesimpulan dalam penelitian sebagai berikut:

1. Mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia (UPI) angkatan 2016-2018 rata-rata memiliki dukungan lembaga dengan kriteria yang sedang, artinya bahwa sebagian mahasiswa belum mendapatkan dampak langsung dan penerapan dari kegiatan-kegiatan yang telah dilaksanakan oleh pihak universitas terutama dalam hal akademik mengenai kewirausahaan. Kemudian mahasiswa UPI rata-rata memiliki sikap berwirausaha dengan kriteria yang tinggi, artinya bahwa mayoritas mahasiswa secara umum telah memiliki sikap berwirausaha yang tinggi untuk menjalankan kegiatan wirausaha. Serta, mahasiswa UPI rata-rata memiliki minat berwirausaha yang tinggi, artinya mayoritas mahasiswa secara umum memiliki minat yang tinggi untuk memulai suatu usaha baru di masa depan.
2. Dukungan Lembaga dan Sikap Berwirausaha berpengaruh positif secara simultan terhadap minat berwirausaha, artinya bahwa Dukungan Lembaga dan Sikap Berwirausaha secara bersama-sama memberikan pengaruh positif terhadap minat berwirausaha.
3. Dukungan Lembaga memiliki pengaruh positif terhadap Minat Berwirausaha Mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia (UPI) angkatan 2016-2018.
4. Sikap Berwirausaha memiliki pengaruh positif terhadap Minat Berwirausaha Mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia (UPI) angkatan 2016-2018.

B. SARAN

Hasil penelitian yang diperoleh dapat diketahui bahwa dukungan lembaga dan sikap berwirausaha memiliki pengaruh positif dan signifikan untuk meningkatkan minat berwirausaha mahasiswa. Sehingga dalam meningkatkan

minat berwirausaha mahasiswa perlu ditingkatkannya dukungan lembaga dan sikap berwirausaha dalam dirinya. Peneliti mengemukakan beberapa saran untuk meningkatkan dukungan lembaga dan sikap berwirausaha mahasiswa terkait dengan pembahasan penelitian, yaitu:

1. Apabila dilihat dari keenam indikator dukungan lembaga, indikator Adanya Tokoh yang Sukses dalam Berwirausaha di Lingkungan Universitas, Kebebasan Untuk Mengeluarkan Ide-Ide, dan Banyaknya Orang yang Memiliki Ide Bagus Untuk Memulai Usaha Baru. Melalui penelitian ini, peneliti ingin menyarankan agar tokoh yang sukses dalam berwirausaha di lingkungan universitas lebih merangkul dan mendukung terutama kepada rekan mahasiswa lainnya agar dapat membantu mereka dalam memulai bisnisnya. Pihak universitas pun harus memiliki strategi untuk bekerja sama dengan para tokoh sukses tersebut untuk merencanakan kegiatan yang bermanfaat bagi mahasiswa untuk meningkatkan minat berwirausaha. Sedangkan itu, untuk meningkatkan dukungan lembaga dengan indikator kebebasan untuk mengeluarkan ide-ide yaitu universitas harus memancing mahasiswa untuk dapat menyampaikan inovasinya dengan cara mahasiswa dapat berkonsultasi secara personal dan informal dengan para dosen di lingkungan universitas untuk berdiskusi mengenai ide-ide bisnis yang dimiliki, karena terkadang mahasiswa masih malu dan sungkan untuk mengeluarkan ide-ide yang mereka punya. Lalu peneliti juga menyarankan kepada mahasiswa yang memiliki ide bagus dalam berwirausaha untuk dapat menyuarakan ide yang dimiliki agar kegiatan wirausaha dapat benar terwujud. Karena ide merupakan suatu hal yang sangat berharga, jadi lebih baik untuk segera diwujudkan daripada dipendam dalam diri. Disini peran universitas sangat penting juga untuk mengarahkan ide yang telah muncul tersebut untuk dapat diwujudkan.
2. Sikap berwirausaha mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia beradapada kriteria tinggi. Berdasarkan kriteria tersebut menggambarkan bahwa sangat optimalnya sikap berwirausaha yang dimiliki mahasiswa. Namun meskipun secara keseluruhan sikap berwirausaha mahasiswa adalah tinggi, namun

masih ada dua item yang memiliki kriteria sedang. Melalui penelitian ini peneliti ingin menyarankan para mahasiswa lebih aktif untuk mengikuti berbagai macam kompetisi kewirausahaan agar bisa mendapatkan pengalaman dan ilmu yang lebih banyak. Kemudian peneliti juga ingin memberi saran agar mahasiswa dapat lebih meningkatkan kemandirian dalam dirinya, agar dapat siap dan yakin untuk terjun ke dalam dunia wirausaha setelah proses perkuliahan selesai.

3. Minat Berwirausaha pada mahasiswa berdasarkan kriteria termasuk dalam kategori tinggi, namun pada indikator merencanakan untuk memulai usaha memiliki skor yang paling rendah diantara indikator lainnya, sehingga melalui penelitian ini peneliti mengharapkan agar mahasiswa dapat mulai untuk membuat perencanaan dalam memulai usahanya. Karena dengan merencanakan suatu bisnis atau usaha, maka kita ikut andil dalam mewujudkan peningkatan jumlah calon wirausahawan yang nantinya akan berdampak positif bagi banyak hal.
4. Bagi peneliti selanjutnya disarankan untuk memperluas cakupan penelitian tentang minat berwirausaha, selain dilihat dari segi dukungan lembaga dan sikap berwirausaha.